

# Die Musikschule im Park

## Die Musikschule im Park

Chancen entdecken und annehmen

Mit der Fürther Südstadt und dem ehemaligen O´Darby-Areal ergeben sich eine Vielzahl von attraktiven städteplanerischen Möglichkeiten. Zukunft und Geschichte, neue und alte Bausubstanz, Wohnhäuser, Wohnungen und Gewerbebetriebe, Menschen vieler Nationalitäten und fast jeden Alters, Familien mit Kindern, all das wird man hier finden. Die Fürther Südstadt ist ein Stadtteil mit ungeheurem Potenzial und einer noch zu entdeckenden Vitalität. Zentral liegt dabei der Südstadtpark. In seiner Anlage ein idealer Raum für Identität stiftende Einrichtungen, als Treffpunkt für die Bürger. Hier haben soziale, kulturelle und gastronomische Projekte eine besondere Bedeutung, insbesondere im kulturellen Bereich, weil hier die Fürther Südstadt kaum etwas zu bieten hat.

In diesem Zusammenhang spielt Musikschule Fürth mit ihrer unverwechselbaren Ausrichtung eine ganz besondere Rolle. Zum einen braucht sie eine neue Heimat, zum anderen hat sie eine nachhaltige gesellschaftliche Aufgabe. Sie könnte zu einem integrativen Mittelpunkt werden und gleichzeitig das kulturelle Angebot entscheidend aufwerten. „Von Anfang an gemeinsam“ heißt der prägende Leitgedanke. Generationen übergreifend und alle soziale Schichten umfassend wird hier Musik gemacht. Ausdrücklich sind auch Menschen mit Behinderung in der Musikschule willkommen, was das gesellschaftliche Engagement der Sing- und Musikschule Fürth unterstreicht. Dabei wird auf Leistung nicht verzichtet. Im Gegenteil: Das Motto der Musikschule „...weil Können Spaß macht“ betont die gewünschte Wechselwirkung. Nur wenn Leistung Spaß macht, hat man daran auch Freude. Und umgekehrt.

Kursangebote für Kinder und Eltern, Musikalische Früherziehung oder Musikalische Grundausbildung für Behinderte heißen Angebote der Musikschule. Immer geht es darum, die in jedem vorhandenen musikalischen Fähigkeiten zu entdecken und zu fördern. Denn eines ist klar: Singen und Sprechen, Bewegung und Tanz, Musikhören und -spielen, das Miteinander in großen und kleinen Ensembles, die Rücksichtnahme und das gemeinsame Erleben, all das trägt nicht nur zur positiven Entwicklung des Einzelnen bei, es fördert auch eine Gesellschaft, die auf ein Miteinander, Offenheit und Leistungsbereitschaft setzt. So ist die Musikschule Fürth nicht nur eine musikalische Einrichtung, sie ist ein entscheidender Baustein im gesellschaftlichen Leben von Fürth. Dies umso mehr, wenn sie inmitten einer städtischen Grünanlage, sozusagen an prominenter Stelle im entstehenden Stadtteil eine neue Heimat findet. Die Bedeutung wird gestärkt durch den viel unmittelbareren Kontakt zur Bevölkerung, das Angebot wird einer breiteren Öffentlichkeit präsentiert. Die Chancen durch den neuen Standort sind vielfältig. Deshalb ist die Musikschule Fürth als „Die Musikschule im Park“ nicht nur eine Bereicherung für die Zukunft der Musikschule in Fürth (räumlich, organisatorisch), sondern auch für die Stadt Fürth, insbesondere für die Südstadt. Konzerte im Park, musikalische Begegnungen, Treffpunkt für Menschen und Familien, ein gesellschaftlicher Anker inmitten einer sich stetig wandelnden Welt – vieles wird sich entwickeln, wenn wir es zulassen und die Rahmenbedingungen dafür schaffen.